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壁 上 观

! ! ! !晚上还不到八点，上海市第二体育运动学
校热闹起来了。昨日，吃过晚饭的女子曲棍球
队员在走道里练起了颠球。这不是额外作业，
也非硬性规定，而是队员们自发练习，姑娘们
心中的热情在升温———“我要练！”

距离金昶伯带领的 !"#!年寒假上海女子
曲棍球训练营开营才两天，队内已是一派热火
朝天。上周一上海市体育局的领导出面宴请了
主教练金昶伯和全体队员，李毓毅局长语重心
长地寄语这支风波之后的年轻队伍：今天的汗
水，是为了明天的收获。而金昶伯独特的训练
手法，也让队员们很快找回了久违的激情。

共有 $!人参加寒假训练营，都是 #%%&年
到 !"""年出生的青少年运动员。训练营分两
个阶段进行，第一阶段 &!人，第二阶段 '"人。
参加训练营的青少年从 (""余名运动员中“海
选”而来，分别来自田径、足球、篮球、排球、手
球、羽毛球、网球、垒球、击剑、自行车十个项目
的二三线队伍。“没有经验没关系，只要肯吃
苦，这就是一支有希望的队伍。”

来到上海女曲，金昶伯仍保留着在国家队
时的习惯，每个周日都会给队员们开个例会。
无论是训练中的困惑，还是思想上的难题，大

家都可以说出来讨论解决。“当年有打奥运会
的目标，那是非常特殊的时刻。其实我并不是
魔鬼教练。”这个耿直的韩国男人笑起来，给人
一种实实在在的真诚与温暖。“之前在上海发
生的一切，都是很小的事情。在中国 )!年了，
我的经历很丰富，这些真的只是小事。”重新集
结的上海闵行女子曲棍球队，将通过寒假训练
营及其他方式，逐步充实后备人才队伍，与原
先的十多名队员一起，组成 *+人左右的班底，
其中一线队员 &"人、二线队员 !"人。主教练
金昶伯对新的挑战满怀憧憬：“重新回到上海，
是因为我和上海市体育局有个共同的目
标——为上海打造一支优秀的女子曲棍球队
伍，拥有结构合理的后备人才梯队，有利于项
目的可持续发展。”

原上海女曲仍有三名队员执意离队，她们
没有参加“和解酒”，也未与金昶伯通过电话，
但老金仍惦记着她们，“只要她们愿意，我随时
愿意和她们聊聊。如果觉得电话交流不合适，
我们就坐下来面对面地谈。”严厉也好，苛刻也
罢，一切都是为了上海女曲的未来：“我相信这
是所有人共同的目标，让上海女曲成为一支一
流的强队。” 本报记者 华心怡

金昶伯的到来，激发起上海女曲姑娘的训练热情，对此老金笑言———

“其实我并不是魔鬼教练”

! ! ! !! !"#$年 $$月 !%日!包括本报

在内的沪上媒体纷纷刊文称韩国名帅

金昶伯将执教上海女曲"

! !&$$年 $$月 !'日!本报刊登

#%(小时内发生了什么$ %一文!介绍金

昶伯婉拒签约执教上海女曲事件内幕&

文章在业内和读者中引发强烈反响&

! !&##年 ##月 )&日!上海市体

育局在官方网站上发布一篇名为#市体

育局严厉批评安于现状的上海女曲'此

风不可长%的文章& 上海女曲被勒令停

训整改&

! !&## 年 #! 月 #* 日经过上海

市体育局的诚意邀请! 金昶伯重新返

沪!缘续上海女曲!正式开始进行上海

女子曲棍球后备队新队员选拔工作&

! !"$!年 $月 $)日! 金昶伯正

式带领上海女曲姑娘进行了第一堂训

练课&

! ! ! !老金来了又走!走了又回& 昨晚!老

金坐在我们对面!说要感谢本报!(如果

没有那一组报道! 今天! 我不可能坐在

这里)*+

老金的开场白!显然!是一种客套,不

过!令人欣慰的是!关于上海女曲主帅的

那一场风波!成功翻页了!且获得了意想

不到的社会反响-..组队近 $"年来!曾

几何时! 你看到过上海女曲队的集训开

练! 会吸引全国如此多媒体齐刷刷的关

注$ 那一切!是因为老金!也因为那场风

波!更因为在风波中!上海体育局所表现

出的超强危机公关能力,

诚然!无论何时何地!所谓的/负面报

道+!总特别吸引眼球!让人津津乐道, 有

人甚至说'/当今!只信负面报道已是一种

不容漠视的社会病态+**

但其实!负面可以变成正面!坏事!同

样可以变成好事, 批评式报道!因为它出

于建设性!推动了问题的解决!事态的进

步!这样看来!其实也是正面报道, 所以!

面对危机!关键看你何处着手0如何化解&

这需要的是技巧0是手段!更是一种心态

与胸怀& 不回避0不躲闪!勇于正视!敢于

批评!果断处理**那!都是强者自强的

表现&体育!拥有一种被保护的秘密!也有

一种必须公开的透明!从上海体育局对此

事的处理来看!这两者!其实并不矛盾&

老金的中文!说得很好&老金说!接下

来他要学说上海话!因为他要当/新上海

人+了&/谢谢侬+!是老金学会的第一句上

海话& 他真心感谢这座海纳百川的城市!

对他这位/外来者+的接纳0包容&

今天!上海女曲开练才第三天!相信

老金带队伊始!大家的心会很热!会充分挖

掘报道这支队伍&但我想!老金和他那些姑

娘们的道路!还很漫长!我们对他们的支持

与关注!应该是细水长流0延绵不断的!因

为那是我们自己的嫡系队伍&

所以!!"$! 年! 我们的报道计划之

一!就是持续关注女曲& 哪怕只是时不时

去那里走走0看看0聊聊!听听他们的心

声& 祝福上海女曲!龙年龙腾虎跃1
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